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Спартакиада в нашем 
университете продолжает 
набирать обороты. Вслед 
за футболом, баскетболом и 
настольным теннисом спор-
тивное знамя подхватили 
другие виды спорта, первым 
из которых стал волейбол.

Традиции данного вида 
спорта в нашей стране берут 
своё начало ещё со времён 
СССР. От года к году спортсме-
ны прибавляли и повышали 
свой уровень игры. И вот уже 
наша сборная празднует победу 
на чемпионате европы, а затем 
и на чемпионате мира. Да и 
многие хоть сколько-нибудь ув-
лекающиеся этим видом спорта 
помнят великое достижение 
России в 2012 году на Олимпи-
аде в Лондоне, когда, проигры-
вая по ходу встречи бразильцам 
2:0, команда смогла перевер-
нуть игру с ног на голову путём 
тактических перестановок и 
выиграть 3:2 по партиям. По-
сле этого, наверняка, у многих 
зрителей появилось желание 
заниматься волейболом. Да, 
именно так, посредством неве-
роятных усилий, и прививается 
любовь к спорту.

Что же касается самой 
спартакиады, то соревнова-
ния у юношей и девушек про-
водились по одной и той же 
системе: команды играли в 
следующем этапе с тем со-
перником, который занял соот-
ветствующее место в противо-
положной группе.

Такого же накала страстей, 
как на Олимпиаде в Лондо-
не, ждать не стоило, однако 
каждая из команд стремилась 
показать свой максимум. Даже 
в самых безнадёжных ситуа-
циях волейболисты старались 
играть до последнего, в отча-
янном прыжке пытаясь достать 
предательски уходящий от них 
мяч. Никто не хотел сдаваться, 
и именно за это стоит поблаго-
дарить участников соревнова-
ний. Они показали настоящий 

спортивный дух, но, как и в 
любом другом виде спорта, 
здесь есть победители и про-
игравшие.

А побеждает, как известно, 
сильнейший, и таковыми стали 
представители экономического 
факультета. Второе место до-
сталось факультету математики 
и компьютерных наук, третьими 
же стали волейболисты юри-
дического факультета. У де-
вушек места распределились 
следующим образом: первое 
- экономический факультет, 
второе -  ФХ и ВТ, третье - био-
логический факультет. 

Невозможно передать ту 
страсть, с которой играют бад-
минтонисты, и как красиво 
каждый парирует удар ракет-
кой своего оппонента. Поэтому 
и стоило обратить внимание на 
соревнования, которые прохо-
дили в спортзале Кубанского 
госуниверситета. 

4 декабря в первой поло-
вине дня прошла жеребьевка, 
и команды были разделены 
на две группы. В первой были 
ФППК, географический фа-
культет, эконом и юрфак, а во 
второй - ФМ и КН, ФУП, ФТФ 
и ФИСМО. От каждого факуль-
тета было представлено по 
два студента, соответственно 
были соревнования как у пер-
вой, так и у второй ракетки, а 
финалом была парная игра, 
которая и шла в зачет. Сетки 
плей-офф, как в футболе или 
баскетболе, не было, и побе-
дители групп встречались друг 
с другом, вторые места играли 
за третьи и четвертые места и 
так далее.

Спортзал разделен на три 
площадки, и на каждой пло-
щадке факультеты встречались 
с одним и тем же соперником 
два раза: сначала играли пер-
вые ракетки, а потом вторые. 
В первых же играх были видны 
лидеры двух групп. ФППК и 
ФМ и КН побеждали уверенно 
и быстро, не давая набрать 

даже пять очков. Также сто-
ит отметить команды ФТФ и 
эконом, которые показывали 
очень хороший и качественный 
бадминтон, который удивлял 
и впечатлял присутствующих. 

Наступили финальные мат-
чи, которые так ждали болель-
щики в зале. Первая игра была 
между первыми ракетками ФМ 
и КН - Русланом Руссу, кото-
рого прозвали астронавтом 
за космическую игру, и ФППК 
- Данилой Гришечкиным, чем-
пионом края по бадминтону. 
Финальные игры проходили 
в два матча и шли не до 15, 
как обычно, а до 21. Первое 
противостояние закончилась со 
счетом 13:21 в пользу Данилы, 
был виден его настрой и за-
ряженность на игру. Во втором 
победитель не изменился, а 
счет был 5:21. Потом были игры 
вторых ракеток, где студент 
ФМ и КН практически не оста-
вил шансов своему сопернику, 
выиграв две игры со счетом 
6:21. Долгожданная парная 
игра между двумя факультета-
ми оправдала все ожидания. В 
первой игре благодаря своему 
хладнокровию победили ма-
тематики со счетом 19:21. Ка-
залось, они уверенно закроют 
своих соперников в следующей 
игре, но потом все перевер-
нулось, и Данила вместе со 
своим другом смогли выиграть 
со счетом 18:21. Но, потратив 
почти все силы, они не смогли 
выиграть в последнем противо-
стоянии проиграв со счетом 
19:21. Также стоит отметить 
команду экономического фа-
культет, которая заняла третье 
место, обыграв в общем зачете 
команду ФТФ. 

Российская земля всегда 
была богата шахматистами: 
Александр Алехин, Анатолий 
Карпов, Гарри Каспаров. Спи-
сок этот можно продолжать: 
Крамник, Морозевич. Недавний 
успех Сергея Карякина на чем-
пионате мира возродил любовь 

к этому виду спорта в нашей 
стране. Напомним, что Сергей 
в финале уступил норвежцу 
Магнусу Карлсену. За этим по-
единком, проходившим в Нью-
Йорке, наблюдало огромное 
количество любителей игры. 
Неудивительно, что спартаки-
ада включала в себя данный 
вид спорта.

Шахматы не для тех, кто 
любит быстрые и захваты-
вающие сражения. Этот вид 
спорта создан для умеющих 
ждать, анализировать и думать 
наперёд. В результате первое 
место у юношей досталось 
ФТФ, второе – ФИСМО, тре-
тьими же стали представители 
экономического факультета. У 
девушек первыми стали пред-
ставительницы ФППК, второе 
место занял экономический 
факультет, а третье – РГФ.

Ближе к концу Спартакиады 
проводились соревнования по 
гиревому спорту. Участники 
должны были двумя стилями 
поднять гирю максимальное 
количество раз. У юношей было 
восемь весовых категорий с 
неограниченным количеством 
участников, в командный зачёт 
шли семь лучших результатов, 
а у девушек соревнования про-
водились в шести весовых ка-
тегориях, и в командный зачет 
шли четыре лучших результата. 
Каждый студент выжимал из 
себя максимум и пытался по-
казать свой лучший результат. 
В итоге у парней в общем ко-
мандном зачете победил ФТФ, 
второе место занял экономиче-
ский факультет тройку лучших 
замкнул ФУП. Призовые места 
у девушек распределились 
следующем образом: первое 
место занял экономический 
факультет, второе - ФУП и тре-
тье - филфак. 

Завершали Спартакиаду 
соревнования по плаванию. 
Участие принимали все сту-
денты специализации "пла-
вание" на занятиях по фи-

зической культуре. Из числа 
участников выбирались четыре 
юноши и четыре девушки для 
участия в финальной части 
соревнований, результаты 
которых пошли в зачёт коман-
ды. Соревнования проводятся 
по одной дисциплине - 50 м 
вольным стилем. Первое место 
среди мужчин занял эконо-
мический факультет, второе 
досталось ФКТ и ПМ и третье 
занял юрфак. У девушек пер-
вое место также взял эконом, 
а РГФ и ФУП заняли второе и 
третье места соответственно.

X Спартакиада КубГУ подо-
шла к концу. Экономический 
факультет в общем команд-
ном зачёте, как у девушек, 
так и у юношей, занял первое 
место. Вторые и третьи по-
зиции расположились так: у 
юношей серебро завоевали 
представители ФТФ, а бронзу 
получил юридический факуль-
тет. У девушек второе место 
досталось представительни-
цам ФУПа, а третье – ФППК. 
В подготовке, организации 
и проведении спартакиады 
активное участие приняли 
сотрудники кафедры физи-
ческого воспитания КубГУ и 
его филиалов. На протяжении 
всей спартакиады участников 
добросовестно обслуживали 
работники автопарка, санато-
рия-профилактория "Юность», 
ФОК «АкваКуб» и комбината 
студенческого питания. 

Всего в соревнованиях уча-
ствовало 274 студента. В ходе 
соревнований были выявлены 
лучшие в двенадцати видах 
спорта. Но без поражений, как 
известно, не бывает побед, по-
этому участники, не сумевшие 
проявить себя в полной мере, 
могут проявить себя в следу-
ющем году. 

Евгений Тищенко,  
Хорен Агаджанян.  

Фото: Мария Лелюк, 
Дмитрий Бурдей,  
Евгения Ткачева
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Новости2 Наше интервью7
Искусство как гранд-стиль жизни

Здравствуйте, Ро-
ман Николаевич. Рас-
скажите, чем сейчас 
является МКДЦ? 

- Это совокупность 
огромного количества 
мероприятий, созданных 
мастерами своего дела 
и студентами, которые 
жаждут стать професси-
оналами в той творческой 
области, которую они 
представляют.

Кто стоял у истоков 
МКДЦ, кого можно на-
звать основателем?

- Очень интересна 
сама по себе история 
творчества в Кубанском 
госуниверситете. До 90-х 
годов существовали сту-
дии, кружки, которые за-
нимались определенными 
видами творчества. Но к 
началу 90-х годов полу-
чилось так, что факультет 
общественных профессий 
и коллективы, которые так 
или иначе занимались 
творчеством на террито-
рии университета, при-
казали долго жить.

В тех трудных усло-
виях единственным ис-
кусством, которое по-
настоящему выжило и 
продолжало, как ни па-
радоксально, жить, был 
КВН. И к моменту ор-
ганизации в 1994 году 
молодежного центра фак-
тически все, что делалось 
в этом направлении в 
университете, делали 
кавээнщики. Легендарная 
команда КВН «КубГУ», 
которая состояла из сту-
дентов-экономистов, и я 
был среди них единствен-
ный неэкономист. Именно 
эта команда единомыш-
ленников стала основой 
молодежного центра, а 
отцом-основателем яв-
ляется Андрей Владими-
рович Данилов, который 

организовал МКДЦ имен-
но как структуру и придал 
ей определенный вектор 
деятельности. Вот так 
МКДЦ стал единственным 
формальным и нефор-
мальным организованным 
сообществом, которое 
позволяло развиваться у 
нас студенческому твор-
честву.

Какой облик МКДЦ 
имеет сейчас?

- Молодежный центр 
– это не просто органи-
зационная структура. Мы 
объединяем 42 творче-
ские студии, в танцеваль-
ном направлении присут-
ствует сразу целый кон-
гломерат – хип-хоп, со-
временная хореография, 
арабские, кавказские, 
греческие танцы, трайбл, 
фитнес-танцы. И все это 
бесплатно для студентов 
Кубанского госунивер-
ситета. В театральном 
направлении у нас три 
студии, недавно, кстати, 
прошел показ спектакля 
«Песни революции».

Кроме того, в нашей 
деятельности есть два 
больших проекта. Один 
из этих проектов вышел 
за пределы молодежно-
го центра, по факту, он 
стал межрегиональным. Я 
говорю о ежегодном фе-
стивале «Этажи», который 
длится в апреле почти 
10 дней. Он объединяет 
все виды творчества. В 
период фестиваля про-
ходят конкурсные отборы 
творческих коллективов 
на всероссийские ме-
роприятия. Кроме того, 
проходят мероприятия, 
связанные с образова-
тельной программой, по 
каждому виду творчества 
проводятся семинары, 
мастер-классы. Также 
мы проводим масштаб-

О творческой жизни университета, возможности самореализации  
в стенах родного вуза наши корреспонденты поговорили  

с директором Молодежного культурно-досугового центра 
Романом Николаевичем Архиповым.

дения ситуации развития 
творчества, искусства и 
просвещения. Мы стара-
емся, чтобы каждое меро-
приятие внутри фестива-
ля обладало некой привя-
занностью к главной теме. 
То, что касается новизны 
– новизну создают люди. 
Как всегда, мы ждем от 
тех, кто придет, нового 
видения творчества. Мы 
стремимся к тому, чтобы 
внутри нашего творчества 
была актуальность, на-
пример, модернизируем 
ту часть конкурса, которая 
касается журналистики и 
видео. Поэтому мы наде-
емся, что наши новшества 
будут с интересом вос-
приняты студентами.

Считаете ли Вы, что 
важно развивать твор-
ческую индивидуаль-
ность и самостоятель-
ность участников?

- Мы этим и стремим-
ся заниматься. Как раз 
проект «Остров свободы» 
- апофеоз этого желания. 
Мы всегда колеблем-
ся между двух крайно-
стей: нам хочется некоего 
профессионализма от 
участников, равно как 
самостоятельности и кре-
ативности. Но возникает 
проблема: то, чему обу-
чают в школах опирается 
на педагогов, которые 

заставляют повторять то, 
что хотят увидеть они. В 
результате, читая стихи, 
студенты совершенно не-
мотивированно жестику-
лируют – просто потому, 
что их так научили, а не 
потому, что они реаль-
но переживают то, что 
говорят. Очень хочется, 
чтобы студенты искали 
и реализовывали свою 
подлинную индивидуаль-
ность.

Каким способом 
студенты могут стать 
частью вашей коман-
ды?

- Если вы заметили, 
мы никогда не вывеши-
ваем расписание. Очень 
важно, чтобы студенты 
проявили волю и «дошли» 
до четвертого этажа. Да, 
мы даем некую базовую 
информацию: где нас най-
ти и какие есть студии, 
но исходим из того, что 
человек, преодолевший 
лень и жаждущий зна-
ний, неизбежно достигнет 
цели – Молодёжного куль-
турно-досугового центра, 
чтобы стать статью ча-
стью нашей творческой 
семьи.

Кристина Ратунда.  
Фото предоставлены 

МКДЦ

8 декабря на факультете 
журналистики состоялась Пер-
вая международная научно-
практическая конференция, по-
священная памяти профессора 
Г.М. Соловьёва. Много хороших, 
теплых слов сказали о Георгии 
Матвеевиче, который был вы-
дающимся литературным кри-
тиком, журналистом, писателем.

На конференции выступили те, 
кто хорошо знал Георгия Матвеевича, 
его коллеги: Т.А. Хагуров, В.В. Касья-

нов, С.Н. Макарова, Ю.М. Павлов, 
М.А. Шахбазян, Р.И. Мальцева, Л.И. 
Дёмина, Ю.В. Лучинский, Г.А. Абра-
мова, Г.Н. Немец, О.Н. Мороз, Н.Я. 
Паскевич, Е.Г. Сомова, М.М. Молча-
нова и П.Т. Сопкин. Также участие в 
мероприятии принял участие зару-
бежный гость - итальянский геопо-
литик, журналист Элизео Бертолази.

Главной темой конференции ста-
ли жизнь и творчество Г.М. Соловьё-
ва. «Это настоящий профессионал, 
это человек слова и дела», - так 

охарактеризовал Георгия Матвееви-
ча декан факультета журналистики 
КубГУ В.В. Касьянов.

Конференция прошла впервые 
и теперь станет ежегодной. К дека-
брю 2018 года преподавательский 
состав и руководство факультета 
журналистики уже запланировали 
выпустить книгу, в которой будут 
собраны лучшие сочинения Георгия 
Матвеевича.

Анна Тюрина.  
Фото: Лолита Муселимян

12 декабря в Доме Культуры 
учащейся молодежи прошел финал 
краевого конкурса «Студент года», 
в котором принимали участие наши 
студенты Шаганэ Даниелян и Ека-
терина Шмелёва.

Оценивание участников проходило 
по четырем номинациям: «Акула пера», 
«Первый среди равных», «Молодежь. 
Творчество. Талант» и «Здоровая на-
ция». Всего в конкурсе приняли участие 
более 140 человек, но попасть в финал 
удалось только 19. Лучшие из лучших 
прошли два отборочных этапа. Жюри 
учитывало не только подготовленные 
номера участников, но и ответы на 
его каверзные вопросы, которые за-
давались после каждого выступления. 
Судьи оценивали коммуникабельность 
студентов, умение импровизировать и 
быстро реагировать на ту или иную си-
туацию, уникальность и актуальность 
номеров, их пользу для окружающих. 

Екатерине Шмелёвой, студентке 
4 курса факультета управления и 

психологии, победить, к сожалению, 
не удалось, но её номер однозначно 
запомнился всем своей оригинально-
стью и уникальностью. Выступление 
Екатерины затрагивало тему взаимо-
действия со слабослышащими людьми. 
Студентка хотела объяснить, что они 
такие же, как и мы, и начать с ними об-
щаться тоже просто, нужно лишь знать 
несколько жестов и интуитивно под-
даться тому, что шепчет тебе сердце!

Все конкурсанты были достойны, но 
наши ребята - лучше всех. Шаганэ Да-
ниелян, студентка 3 курса факультета 
журналистики, стала победительницей 
в номинации «Акула пера». Она пред-
ставила видеоролик на тему «Подслу-
шано у студентов Кубани», в котором 
приняли участие студенты вузов и 
ссузов со всего края.

Конкурс показал, что из любой 
ситуации студены КубГУ выходят по-
бедителями! Поздравляем!

Виктория Тищенко.  
Фото: Маргарита Полякова

Молод душой!
18 декабря в стенах Кубанского госунивер-

ситета прошла встреча с ветераном Великой 
Отечественной войны, бывшим деканом худо-
жественно-графического факультета Василием 
Павловичем Кузьменко. 

На встречу были приглашены представители раз-
ных факультетов. Василий Павлович лично привет-
ствовал каждого гостя и был готов ответить на любой 
вопрос. Ветеран рассказывал о войне, однополчанах, 
о своей общественной работе и о том, какое значение 
в его жизни играют студенты. На прощание он пожелал 
всем успеха в учебе, большой человеческой дружбы, 
вечной душевной молодости и обещал, что вновь по-
сетит стены родного вуза. 

Анна Дерябкина. Фото: Мария Лелюк

ные фестивали, например, 
«Что? Где? Когда?», на ко-
торый, кстати, приезжают 
гости из других регионов.

Также существует про-
ект «Остров свободы» - 
фестиваль творческих ла-
бораторий. Его цель в том, 
чтобы каждый, занимаю-
щийся, помимо выполне-
ния задач, поставленных 
руководителем коллекти-
ва, осознал собственную 
цель в искусстве, то, что 
он хочет сказать на сцене, 
и овладел методологиче-
скими знаниями, которые 
позволяют создавать ка-
чественный творческий 
номер.

Вы упомянули фе-
стиваль «Этажи». Будет 
будет ли добавлено что-
нибудь новое в проект в 
этом году?

- Если вы обратили 
внимание, мы каждый год 
проводим ребрендинг: у 
нас новая тема - и мы не 
привязываемся ни к сим-
волике, ни к неким брен-
довым вещам. Все фести-
вали, конкурсы стремят-
ся продвигать конкретно 
свой символ, традиции. 
Моя позиция такова: ра-
ботая с молодежью, мы 
должны понимать, что 
каждый раз все, что мы 
считаем неизменным, на 
самом деле уходит. Для 
меня очень важно то, что 
мы создаем единственную 
традицию – не придержи-
ваться традиций. 

Безусловно, у нас есть 
некая структура, но она 
каждый раз наполняется 
по-разному, исходя, с од-
ной стороны, из потребно-
стей молодежи, с другой 
– нашего авторского ви-

Идеальное 
резюме

На ФППК 15 декабря 
состоялся познавательный 
тренинг "Составление ре-
зюме: Маленькие хитрости 
и образцы анкет". Спикером 
тренинга стал потенциаль-
ный работодатель, владе-
лец сети детских игровых 
клубов "Игратория" Юрий 
Заряднов. Он раскрыл хи-
трости первого этапа тру-
доустройства – написание 
резюме. Главная задача 
тренинга состояла в само-
стоятельном составлении 
резюме студентами и ис-
правление ошибок по со-
ветам Юрия. 

Те м о й  с л е д у ю щ е й 
встречи станет «Правиль-
ное поведение на собесе-
довании» для получения 
желаемой должности. ФППК 
приглашает всех желающих. 

Алёна Хот

Праздник всем!
В стенах ФАД вовсю 

кипит творческая работа! 
Юные архитекторы и ди-
зайнеры занимаются соз-
данием особой новогодней 
атмосферы: из рук не вы-
пускают краски, кисти и 
бумагу, а из голов - целый 
поток необычных идей! 

Последней их работой 
стала уникальная ёлка в со-
временном стиле. К созда-
нию новогоднего атрибута 
студенты ФАД подошли с 
креативом. Смастерили из 
трубок и белой гирлянды 
нечто похожее на небо-
скреб - высокое, яркое и 
блестящее. Готовую работу 
разместили в главном кор-
пусе КубГУ. Так что любой 
желающий может оценить 
их шедевр и зарядиться 
новогодним настроением. В 
наступающем году архитек-
торы и дизайнеры обещают 
еще больше сюрпризов! 

Дарья Степкина

Никуда  
без творчества!

По-особому насыщенно 
завершается учебный се-
местр на факультете химии 
и высоких технологий. Сту-
денты и преподаватели ор-
ганизовали для школьников 
7-11 классов олимпиаду, по-
казали наглядные опыты и 
убедили ребят в том, что хи-
мия может быть интересна 
каждому. Помимо учебной 
деятельности, на факульте-
те ежегодно проводят вечер 
интернациональной поэзии, 
на котором участники читаю 
стихотворения любимых 
авторов и исполняют песни 
на разных языках. Впереди 
у химиков еще много ин-
тересных и творческих со-
бытий: полным ходом идет 
подготовка к Новому году 
и успешной сдаче сессии.

Анна Дерябкина

Памяти профессора Г.М. Соловьёва

Студенты КубГУ в финале конкурса 
«Студент года»

Пульс 
университета
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19 декабря в кинотеа-
тре «Монитор Болгария» 
прошел творческий ве-
чер «Молодое кино Ку-
бани», организованный 
краснодарской киносту-
дией имени Минервина и 
Краснодарским региональ-
ным отделением Русского 
географического общества 
при поддержке Законода-
тельного собрания края, 
региональных министерств 
культуры и образования, 
науки и молодежной по-
литики.

Гостям, в том числе и сту-
дентам Кубанского госунивер-
ситета, презентовали научно-
популярный фильм «Жизнь 
с бактериями». Премьерный 
показ представила авторская 
группа картины – краснодар-
ские режиссеры Станислав 
Ставинов и Андрей Тимощен-
ко. Над проектом создатели 
работали с группой исследо-
вателей-микробиологов МГУ 
им. Ломоносова больше года. 

За время съемок молодым 
ученым удалось сделать не-
мало научных открытий в сфе-
ре микробной биотехнологии.

По окончании встречи ре-
жиссеры ответили на вопросы 
аудитории.

– С какими трудностями 
вы столкнулись при созда-
нии данного фильма?

– Очень сложно было сни-
мать специалистов в про-
цессе работы. Считаю, что 
ученые – люди, которые кон-
центрируются на своих за-
дачах, замыкаются в своих 
мыслях, порой трудно идут на 
контакт. Но наше с Андреем 
философское образование 
помогло найти с ними общий 
язык и разобраться с некото-
рыми проблемами.

– Снимали ли вы филь-
мы ранее? Если да, то как 
вам помог опыт в проекте 
«Жизнь с бактериями»?

– Ранее снимали картины 
в краснодарской киностудии, 
там я работал оператором. 

Но как режиссер воплотил 
себя уже в нашем проекте. 
Опыт, конечно, был, но не 
надо забывать, что снимать 
кино можно даже без денег 
и навыков. Главное – верить 
в свои возможности и вына-
шивать идею. 

– Ждать ли зрителям 
продолжения столь увле-
кательных фильмов в бли-
жайшее время? 

– У нас есть идея. Мы 
хотим поехать в Латинскую 
Америку всем составом, но 
снова все упирается в фи-
нансирование. Нам остается 
только верить в реализацию 
проектов. 

Надеемся, что такая инте-
ресная встреча была познава-
тельна для студентов КубГУ. 
От воодушевленных ребят 
уже поступили предложения 
пригласить режиссеров в уни-
верситет для обсуждения на-
сущных творческих вопросов.

Анна Дерябкина.  
Фото: Мария Лелюк

Молодое кино Кубани
Уходящий 2017 год стал для 

Кубанского государственного 
университета поистине богатым 
на разнообразные события и 
высокие достижения. Разработки 
наших ученых были отмечены 
многочисленными наградами не 
только на всероссийских, но и 
на международных выставках, 
форумах, некоторые были пред-
ставлены лично Президенту РФ 
В.В. Путину. Благодаря нашим 
студентам о КубГУ знают далеко 
за пределами страны: их победы 
в научных конкурсах и олимпи-
адах, спортивных состязаниях 
различных уровней создают вузу 
хорошую славу. Расширилось 
сотрудничество КубГУ по раз-
личным направлениям с вузами 
и предприятиями. Например, од-
ним из значимых событий стало 
подписание договора о совмест-
ной научно-исследовательской, 
опытно-конструкторской деятель-
ности с Концерном «Калашников». 
Немаловажным также является и 
открытие в Университете им. Ари-
стотеля (Греция) кафедры рус-
ского языка, расширение связей 
с вузами Португалии, Германии, 
Монголии и других стран.

В этом году Кубанский го-
сударственный университет 
– единственный из вузов края 
– вошел в число лучших вузов 
меж дународного рейтинга 
«Развивающаяся Европа и 
Центральная Азия». В чет-
вертый раз оказался в ТОП-10 
классических университетов 
России по среднему баллу 
ЕГЭ зачисленных на 1 курс на 
бюджетные места. Впервые во-
шел в тройку лидеров качества 

финансового менеджмента 
российских вузов. Но самым 
главным, можно даже сказать, 
новогодним подарком, стало 
признание КубГУ центром ин-
новационного, технологиче-
ского и социального развития 
Кубани на федеральном уровне 
в числе 51 университета. Нас 
всех ждет большая и очень от-
ветственная работа. Легко не 
будет, но, уверен, мы вместе 
сможем выйти на новый ка-
чественный уровень в своем 
развитии и будем гордиться на-
шими высокими достижениями.

Все впереди, а пока в эти 
предпраздничные зимние дни бу-
дем загадывать желания, думать 
о будущем и верить в то, что оно 
станет счастливым и успешным 
для каждого из нас. Всем желаю 
воплощения самых смелых идей 
и планов, малых и больших дости-
жений. Пусть 2018 год принесет 
стабильность и успех, подарит как 
можно больше улыбок, семейного 
тепла, материального благополу-
чия, крепкого здоровья и, конечно 
же, удачи!

Ректор КубГУ М.Б. Астапов

С Новым годом!



События6 Юбилей3

Ученые-химики ас-
социируются всегда с 
колбами и реактивами. 
Так думала и я, ступив 
на порог лаборатории 
кафедры физической 
химии КубГУ, где в это 
время проходило за-
нятие со студентами. 
Однако стоило мне 
робко попросить сде-
лать пару фотографий 
для газеты, как спустя 
полчаса я уже знала, 
где что стоит, для чего 
предназначено, а еще 
то, что «лучше» фото-
графировать. Потом 
мне показали и другую 
лабораторию... Отзыв-
чивость и доброта хи-
миков покорила, однако 
до предела удивлений 
было еще далеко…

Заведующий кафедрой 
профессор Виктор Ивано-
вич Заболоцкий, – один из 
главных идейных вдохно-
вителей кафедры. В этом 
году он отметил 70-летний 
юбилей. Именно Виктор 
Иванович погрузил меня в 
историю кафедры, расска-
зал о главном научном на-
правлении коллектива, за-
тронул и важные проблемы 
современной химии.

Кафедра основана в 
1971 году Николаем Пе-
тровичем Гнусиным. Этот 
человек прошел войну, 
успел получить опыт пре-
подавания в Белорусском 
институте инженеров же-
лезнодорожного транс-

порта, поработать руко-
водителем лаборатории 
электрохимии Института 
физико-химических основ 
переработки минераль-
ного сырья в Новосибир-
ске. Он понимал важность 
ценных кадров и поэтому 
искал достойных специ-
алистов по всей стране. 
Так, благодаря ему, в ко-
манде оказался и Виктор 
Иванович, который с тех 
пор ни разу не сходил с вы-
бранного пути: всю жизнь 
он работает в КубГУ и 
гордится своим выбором.

Кафедра физической 
химии известна не только 
в масштабах университета, 
города, края и всей стра-
ны. Она также известна и 
на мировом уровне. Это 
Университет Париж-Восток 
(Франция), Европейский 
институт мембран (Фран-
ция), Институт физико-
органической химии НАН 
Беларуси, Университет 
Аахена (Германия). За-
граничные организации, 
институты, сотрудничают 
не только с преподава-
тельским составом, но и 
со студентами. Многие вы-
пускники кафедры физи-
ческой химии нашли свое 
призвание за рубежом. На-
пример, Елена Комкова ра-
ботает ведущим специали-
стом в канадской фирме по 
производству мембранных 
датчиков, Лариса Карпен-
ко – научным сотрудником 
в Университете г.Граца 

(Австрия), Андрей Грабов-
ский – заведующим лабо-
раторией в Университете 
г.Штутгарта (Германия), 
Анна Кубайси-Сычева – за-
ведующей лаборатории в 
Университете г.Мишкольца 
(Венгрия), Лидия Аннико-
ва - научным сотрудником 
Исследовательской фир-
мы «MemBrain» (Чехия), 
Сергей Михайлин – про-
фессором Университета 
Лаваля (Канада). Четыре 
выпускника кафедры фи-
зической химии - Евгений 
Лактионов, Степан Парши-
ков, Екатерина Белашова, 
Марина Андреева - защи-
тили PHD диссертации во 
Франции, которые эквива-
лентны степени кандидата 
наук в России. В 2011 году 
на базе кафедры была соз-
дана Франко-Российская 
лаборатория «Мембраны 
и мембранные процессы». 
Её возглавил профессор 
кафедры физической хи-
мии Виктор Васильевич 
Никоненко.

Виктор Иванович с 
гордостью рассказыва-
ет о своих студентах и 
выпускниках. Но с еще 
большей гордостью он от-
мечает: это не одиночные 
талантливые кадры, это 
один большой коллектив, 
семья. Все преподавате-
ли и сотрудники кафедры 
являются выпускниками  
Кубанского госуниверси-
тета, занимаются одним 
и тем же направлением. 

Если обычно каждый пре-
подаватель стремится раз-
вивать свою конкретную 
тему, то здесь людей объ-
единяет одно большое и 
важное дело - Мембранная 
Электрохимия.

«Мембраны есть вез-
де! Все, что происходит в 
организме человека, все 
выполняется с помощью 
биологической мембра-
ны. Самые совершенные 
электрохимические про-
цессы – это мембранные 
процессы», – поясняет 
Виктор Иванович.

Загадочное слово 
«мембрана» звучит, будто 
часть заклинания, всесиль-
ного во всех сферах дея-
тельности. И, по сути, так 
оно и есть. Мембраны при-
меняются в промышлен-
ности, медицине, сельском 
хозяйстве. Так, например, 
именно мембраны позво-
ляют получать сверхчистую 
воду. А французы, признан-
ные виноделы, заинтересо-
ваны в получении вкусней-
шего выдержанного вина, 
которое можно получить 
гораздо быстрее, опять-та-
ки, с помощью мембранной 
электрохимии. Новые мате-
риалы, новые технологии и 
приток новых специалистов 
по мнению Виктора Ивано-
вича, – три главных усло-
вия развития мембранной 
электрохимии и современ-
ной науки в целом.

Стоит отметить, что 
мембрана совершенно 

безвредна для живой при-
роды. В этом состоит ее 
большое достоинство. 
Виктор Иванович верит: 
химическую промышлен-
ность не всегда можно 
развивать в ущерб эколо-
гии. Задача современной 
науки состоит в том, чтобы 
вернуть природе краде-
ное, исправить многолет-
ние ошибки. На кафедре 
– это одна из первостепен-
ных научных задач.

«Когда в СССР раз-
вивалась химия, никто не 
думал о последствиях. 
– отмечает Виктор Ива-
нович. – Химики создали 
производство удобрений, 
полимеров, решили мно-
гие проблемы оборонной 
промышленности. Но ни-
кто не думал – какой це-
ной. Дожили до того, что 
нас окружает не природа, 
а просто окружающая сре-
да. Но мы твердо уверены: 
нельзя развивать химиче-
скую промышленность без 
гармонизации её отноше-
ний с природой».

Трепетное отношение 
к природе – пожалуй, 
главное проявление осо-
бой, научной доброты на-
ших химиков. Настоящий 
ученый не тот, кто живет 
наукой во благо самого 
себя, а тот, кто живет 
наукой на благо всей пла-
неты.

Анастасия КРАВЧЕНКО. 
Фото автора

В декабре принято 
подводить итоги ухо-
дящего года, с разных 
точек зрения, в раз-
ных аспектах. Один из 
таких аспектов – де-
ятельность Волонтер-
ского центра Кубан-
ского госуниверситета, 
работа его активистов 
и новичков, которые 
только вступили в ряды 
добровольцев.

2017 год ничуть не 
уступает предыдущим 
по уровню волонтерской 
активности, числу меро-
приятий и охватившим их 
направлениям деятель-
ности. Студенты КубГУ 
активно занимались и 
социальным, и спортив-
ным, и событийным во-
лонтерством. Помимо 
городских, краевых и 
всероссийских акций, 
были даже события ми-
рового масштаба.

Одним из таких ме-
роприятий стал Кубок 
конфедераций. Волон-
теры КубГУ начали свое 
участие в организации 
спортивного события 
даже раньше, чем был 
дан старт первым мат-
чам. Ребята обучали со-
чинских волонтеров, в 
числе которых оказались 
студенты и школьники, 
как следует вести себя 
при работе вблизи ста-
диона, в Центре неак-
кредитованной прессы, 
на местах в городском 
пространстве и на других 
площадках. Волонтеры 
КубГУ приняли участие и 
непосредственно в про-
ведении Кубка конфе-
дераций на различных 
позициях.

Другим событием ми-
рового масштаба стал 
XIX Всемирный фе-
стиваль молодежи, где 
число волонтеров КубГУ 
превысило общее число 
волонтеров некоторых 
региональных делегаций. 
Быть частью организации 
такого уровня – большая 
честь и удача для любого 
волонтера. Ребята смог-
ли попробовать себя и в 
работе со СМИ, и в роли 
пресс-аташе почетных го-
стей, и в непосредствен-

ном общении и взаимо-
действии с участниками 
делегаций из разных ре-
гионов. Нет сомнений – 
такой волонтерский опыт 
не забывается никогда!

Можно сказать, что 
весь октябрь Сочи прини-
мал на своей территории 
волонтеров КубГУ. Еще 
одним мероприятием, в 
котором поучаствовали 
ребята, стал Между-
народный Конгресс 
Лагерей. Он прошел 
с 9 по 13 октября на 
территории Роза Хутор. 
Конгресс Лагерей – это 
площадка, где встрети-
лись единомышленники 
в лагерном деле, которые 
обсудили перспективы 
своего  движения, по-
делились опытом и до-
стижениями. Волонтеры 
КубГУ на позициях за-
нимались логистикой, 
протоколом, встречей 
делегаций и работой с 
ними, взаимодействием 
со СМИ. Ребятам удалось 
принять активное участие 
в организации конгрес-
са. Именно волонтеры 
КубГУ составили основу 
волонтерского корпуса 
мероприятия.

Волонтеры КубГУ – за 
активную гражданскую 
позицию. А потому в их 
рядах сразу же нашел 
отклик проект «Ты ре-
шаешь». Его активисты 
реализовывали совмест-
но с Ассоциацией волон-
терских центров на тер-
ритории ВДЦ «Орленок». 
Проект был посвящен ре-
шению детьми реальных 
кейсов с общественными 
вопросами и направлен 
на работу с молодежью, 
которая хочет участво-
вать в развитии своей 
территории, местности, 
где они живут. Волонтеры 
КубГУ помогали юным 
лидерам в решении за-
дач, направляли мысли и 
подсказывали, как лучше 
сформулировать их в со-
ответствующей форме, а 
после – представить на 
рассмотрение жюри.

В уходящем году во-
лонтеры КубГУ порабо-
тали с несколькими дет-
ским центрами, и среди 

них – ВДЦ «Смена». Сюда 
студентов Кубанского 
госуниверситета при-
гласили в качестве во-
лонтеров-кураторов пяти 
направлений «Всерос-
сийского фестиваля 
добра». Они проводили 
для участников фести-
валя занятия по направ-
лениям: спорт, экология, 
медиа, социальное на-
правление и event, а так-
же организовывали со-
ревнования и различные 
мероприятия со своими 
учениками.

Бесспорно, сильная 
сторона волонтеров Ку-
банского госуниверсите-
та – умение работать в 
команде. Именно поэто-
му не составило особого 
труда собрать команду 
волонтеров для участия 
в «Марафоне добрых 
дел». Ребята решали 
задания, которые были 
посвящены экологии: ор-
ганизовали велопробег 
и сажали деревья, шили 
эко-сумки и участвовали 
в субботнике.

Волонтеры КубГУ при-
няли активное участие в 
организации «Бессмерт-
ного полка» в Краснода-
ре. Они контролировали 
и направляли шествие 
колонны на пути к Веч-
ному огню.

С сентября Волон-
терский центр активно 
стал взаимодействовать 
с гандбольным клубом 
«Кубань». Это еще силь-
нее расширило спортив-
ное направление работы 
Волонтерского центра 
КубГУ. Ребята участвова-
ли в организации цело-
го ряда матчей, в чис-
ле которых Суперкубок 
России по гандболу. Со-
трудничество вышло на 
особый уровень, когда на 
площадках игр стали раз-
мещать баннер Волонтер-
ского центра Кубанского 
госуниверситета. Поми-
мо этого, волонтерским 
коллективом КубГУ был 
встречен в стенах уни-
верситета Кубок мира 
по футболу. Кроме того, 
волонтеры КубГУ при-
няли участие в органи-
зации забега PUMA Run 

Krasnodar, в котором 
участвовали более двух 
тысяч спортсменов из 116 
городов. 

Продолжилось вза-
имодействие с «Ака-
демией серебряного 
возраста». В начале года 
совместно с ее участни-
ками проводились ма-
стер-классы, тренинги. 
Одним из мероприятий, 
в котором приняли уча-
стие волонтеры КубГУ 
совместно с серебря-
ными волонтерами, стал 
День пожилого человека, 
в честь которого было 
организовано соревно-
вание по скандинавской 
ходьбе. Помимо этого, 
серебряные волонтеры 
активно участвовали в 
организации XIX Всемир-
ного фестиваля молоде-
жи и студентов в г. Сочи 
и в других масштабных 
событиях.

Активно реализуется 
и социальное направле-
ние. Регулярно волон-
теры КубГУ посещают 
Детскую краевую кли-
ническую больницу, где 
проводят мастер-классы 
для детей. 

И это далеко не пол-
ный список мероприятий, 
в которых приняли уча-
стие волонтеры КубГУ 
как делегацией, так и 
одиночно в 2017 году.

Одним из заверша-
ющих год мероприятий 
стало участие в форуме 
«Доброволец 2017». Во-
лонтеры КубГУ отправи-
лись на него в составе 
региональной делегации. 
«Доброволец 2017» стал 
важным событием, ко-
торое собрало на одной 
площадке самых активных 
волонтеров страны, в ходе 
которого участники смог-
ли поделиться опытом, 
достижениями, обсудить 
стратегии развития во-
лонтерского движения на 
будущий год, пообщаться 
с выдающимися в этой 
сфере экспертами. В рам-
ках форума произошло 
также вручение главной 
добровольческой премии 
«Доброволец России». 

Участники форума 
стали свидетелями пре-

зентации обновленной 
версии портала «Добро-
вольцыроссии.рф», дис-
кутировали по поводу ин-
фраструктуры поддержки 
добровольчества, вне-
дрения стандарта под-
держки волонтерства в 
субъектах РФ и на другие 
темы. Они участвовали 
в мастер-классах по во-
просам лучших практик 
социального волонтер-
ства, оценки эффектив-
ности волонтерской дея-
тельности и другим.

Кульминационным со-
бытием форума стал ви-
зит Президента РФ Вла-
димира Владимировича 
Путина и объявление им 
2018 года Годом добро-
вольца. Это случилось на 
приуроченном к празд-
нованию первого Нацио-
нального дня волонтера 
праздничном концерте.

А самым лучшим за-
вершением года, как из-
вестно, всегда оказы-
вается постановка мас-
штабных и ярких пла-
нов на будущее. О них 
рассказал руководитель 
Волонтерского центра 
КубГУ Олег Русаков:

– Очень хочется вза-
имодействовать по те-
матике развития соци-
ального волонтерства. 
Будем стараться активно 
продвигаться в медий-
ном направлении. Можно 
быть уверенным, что 2018 
год будет богат на раз-
личные проекты, акции 
и события, особенно в 
связи с объявлением его 
Годом добровольца. Осо-
бенно волонтеры ждут 
участия в чемпионате 
мира по футболу-2018, 
который должен стать 
одним из главных меро-
приятий будущего года. 

Сегодня Волонтер-
ский центр с уверенно-
стью смотрит в будущее, 
у всех нас есть желание 
делать этот мир лучше. 
Поэтому зовем всех уча-
ствовать с нами в благих 
делах и искренне верим в 
то, что 2018 год станет по-
истине добровольческим!

Юлия СЕРЕБРЯКОВА. 
Фото предоставлены 

ВЦ КубГУ

Волонтерский взгляд

Пульс 
университета доброта науке друг

2 декабря Дом спорта «Динамо» стал 
площадкой для массовой сдачи журна-
листами комплекса ГТО.

Телеоператоры, корреспонденты, руко-
водители СМИ, фотографы и студенты фа-
культета журналистики – все они были объ-
единены одной целью: получить значок ГТО. 

В начале встречи была проведена пресс-
конференция, в которой приняли участие 

депутат Государственной думы РФ, чемпион 
мира по боксу среди профессионалов Дми-
трий Пирог и Олимпийский чемпион по дзюдо 
Арсен Галстян. Они рассказали о важности 
комплекса ГТО. Перед сдачей нормативов 
всех участников ждала бодрая разминка с 
Арсеном Галстяном.

2 декабря участники прошли только пер-
вый этап, на котором они отжимались, под-

тягивались, прыгали в длину, качали пресс, 
делали упражнения на растяжку и даже по-
пробовали себя в плаванье. Инициаторами 
акции выступили Федерация спортивных 
журналистов Кубани и Союз журналистов 
Краснодарского края при поддержке краевой 
организации общества «Динамо».

Кристина Ратунда.  
Фото: Маргарита Полякова

Надо ехать!
Депутат Государственной 

думы, член комитета по физиче-
ской культуре, спорту, туризму и 
делам молодежи, чемпион мира 
по боксу по версии WBO Дми-
трий Пирог поделился мнением 
относительно участия россиян в 
Олимпиаде-2018.

5-го декабря исполком МОК 

принял решение о дисквалифи-
кации Олимпийского комитета 
России (ОКР). При этом «чистые» 
российские спортсмены полу-
чат возможность выступить на 
Олимпиаде-2018 в южнокорей-
ском Пхенчхане под нейтральным 
флагом.

"Решение по участию или 
неучастию в Олимпийских играх 

под нейтральным флагом должны 
принимать сами олимпийцы. И 
какое бы решение они ни при-
няли, мы должны будем их в этом 
поддержать», - считает Дмитрий 
Пирог.

"В прошлом профессиональ-
ный спортсмен, я за то, чтобы 
наши олимпийцы выступили на 
Играх в Южной Корее. Они гото-

вились к ним всю свою жизнь, и 
по-человечески я понимаю, как 
сложно будет многим отказаться 
от выступления на Олимпиаде.

С другой стороны, как граж-
данин страны испытываю жела-
ние игнорировать эту Олимпиаду. 
Без российских спортсменов она 
просто потеряет свой смысл", - 
добавил депутат Госдумы.

Приобщение к спорту

Победа 
«Управленцев»

В честь Дня избира-
тельной системы Красно-
дарского края студенты 
факультета управления и 
психологии приняли уча-
стие в брейн-ринге. 

Он проходил в стенах 
Краснодарского коопера-
тивного института. Всего в 
нем состязалось 50 студен-
тов различных вузов. Ко-
манда КубГУ «Управленцы» 
состояла из 5 человек. Это 
ребята 3 курса направления 
«Государственное и муни-
ципальное управление». Их 
тренер - М.М. Курячая, кан-
дидат юридических наук, 
доцент кафедры конститу-
ционного и муниципального 
права. 

Все задания, кото-
рые пришлось выполнять 
«Управленцам», заключа-
лись в проверке знаний 
избирательного законо-
дательства, истории раз-
вития парламентаризма в 
Краснодарском крае и в 
других вопросах, связанных 
с политикой. 

Показав отличные ре-
зультаты в данных областях, 
учащиеся КубГУ одержали 
победу. Теперь они будут 
защищать честь округа в 
финальной игре избира-
тельной комиссии Крас-
нодара.

Ольга МИТРОХИНА

В мире 
робототехники 

Студенты факультета 
компьютерных технологий 
и прикладной математики 
30 ноября побывали на 
экскурсии в лаборатории 
робототехники и мехатро-
ники. Провел её доцент 
кафедры информационных 
технологий Сергей Генна-
дьевич Синица.

Направление работы 
лаборатории очень акту-
ально для студентов ФКТ 
и ПМ, именно поэтому ре-
бятам было интересно уз-
нать о машинном зрении, 
3D-печати, программиро-
вании и конструировании 
роботов. Особым бонусом 
для гостей лаборатории 
стала возможность увидеть 
робота AnyWalker.

Своими впечатлениями 
от прошедшей экскурсии 
поделилась председатель 
студсовета ФКТ и ПМ сту-
дентка 4 курса Анна Чир-
ская:

- Ребята остались очень 
довольны, посмотрели на 
то, как создаются роботы, 
как устроены все механиз-
мы. Для нашего факультета 
это весьма актуальное на-
правление, где студенты 
могут реализовать получен-
ные навыки и погрузиться в 
научную сферу.

Юлия СЕРЕБРЯКОВА

У юрфака  
в гостях

12 декабря состо -
ялась встреча препо -
давателей и студентов 
юрфака с Александром 
Дмитриевичем Черновым 
- доктором юридических 
наук ,  членом Высшей 
квалификационной кол-
легии судей Российской 
Федерации. 

Сначала Председа-
тель Краснодарского кра-
евого суда поздравил 
студентов с прошедшим 
Днем Конституции, а за-
тем рассказал о себе 
и о своей карьере. Он 
говорил о проблемах, су-
ществующих в судебной 
практике, а также выска-
зал свое мнение по пово-
ду предстоящей судебной 
реформы. 

Александр Дмитрие-
вич отвечал на многочис-
ленные вопросы. Часть из 
них касалась нового Ко-
декса административного 
судопроизводства и объ-
единения гражданского и 
арбитражного процессов. 

Встреча с таким из-
вестным специалистом 
имела большое значение 
для преподавателей и 
студентов факультета. 

Алина ЦАРИЦЫНА

Отныне мы – 
математики!
11 декабря на факуль-

тете математики и ком-
пьютерных наук прошло 
посвящение в студенты. 
К этому знаменательному 
в жизни ребят событию 
самими же учащимися 
матфака был подготовлен 
концерт с интересными 
номерами – песнями, 
танцами, сценками. Так, 
казалось бы, «закорене-
лые технари» показали и 
доказали, что и в их жизни 
всегда найдётся место 
творчеству. 

Н о  о р г а н и з а т о р ы 
внесли в праздник и ще-
потку аналитического на-
чала – первокурсники и 
преподаватели совмест-
ными усилиями бились 
над поиском ответов на 
различные загадки и го-
ловоломки. 

А в завершение кон-
цертной программы слово 
взял декан факультета. Он 
пожелал первокурсникам 
успешно сдать экзамены 
и закрыть для кого оче-
редную, а для кого – пер-
вую в жизни сессию. 

Интересно отметить, 
что в честь празднования 
Дня первокурсника про-
фессиональные кондите-
ры испекли торт и кексики 
с символикой ФМ и КН.

Наталия КУЛИШ

Кафедра 
физической химии:

Пульс 
университета
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15-го декабря в актовом 
зале Кубанского госунивер-
ситета прошла «Армянская 
гостиная». Танцевальные и му-
зыкальные коллективы очень 
постарались для создания 
праздничной и весёлой атмос-
феры, и их усилия увенчались 
успехом.

Открывал программу нацио-
нальный танец «берд» в исполне-
нии коллектива Арин-Берд, с за-
хватывающими акробатическими 
элементами и даже башней из 
танцоров! А после этой феерии 
эмоций на сцену вышли ведущие: 
один в образе туриста, интере-
сующегося армянской культурой, 
обычаями и историей, и второй, - 
с радостью рассказывающий эту 
информацию не только ему, но и 
чутко внемлющему зрительскому 
залу. Некоторые традиции на-
рода поражали своей необычно-
стью. Например, в Армении был 
введен налог на пыль.

Далее танцевальные номера 
перемежались с музыкальными, 

стихотворными и с показом наци-
ональной одежды. Танцевальные 
коллективы Адана, Арин-Берд, 
и Саят-Нова очень хорошо рас-
крыли эту сторону богатой ар-
мянской культуры. Характерная 
черта - невероятно гармоничные, 
но при этом строго разделённые 
мужские и женские роли. Это, 
в сочетании со слаженностью 
движений танцоров, чёткостью 
исполнения, эмоциональным 
задором и точной передачей 
колорита Армении произвело 
неизгладимое впечатление на 
зрителей. 

Не менее сильные эмоции 
вызвало выступление Ангелины 
Маргарян со стихотворением 
Егише Чаренц «Ес им ануш Ай-
астан», которое было прочитано 
сначала на армянском, а затем 
на русском языке. Стихотворение 
буквально лучилось любовью 
к Армении, а выступление на 
двух языках стало прекрасным 
символом единения двух наро-
дов. Зрители в зале повторяли 

слова как стихов, так и песен, 
создавая атмосферу дружбы и 
взаимопонимания. В какой-то 
момент выступления групп «Хай 
Каджер» и «Жаманак» и их соли-
ста Гарика Степаняна целый ряд 
зрителей поднялся и стал при-
танцовывать в такт песни. Живой 
звук как всегда сыграл на пользу 
атмосфере, инструментальное 
исполнение композиций в народ-
ном стиле всколыхнули самые 
глубокие уголки души каждого 
присутствовавшего. 

Впечатление об Армении 
дополнил показ национальной 
одежды. Дизайнеры сделали 
каждую модель уникальной бла-
годаря сочетанию современных 
тенденций и старых традицион-
ных мотивов, национальных узо-
ров и оригинальных аппликаций. 

Завершающим штрихом стал 
танец Кочари в исполнении сту-
дентов КубГУ. Весь зал встал, 
сидения убрали, и зрители и 
выступающие слились в танце 
сплочения и единения двух куль-

тур. В зале царила обстановка 
гостеприимства и дружелюбия. 
Концерт закончился, а танцы все 
продолжались, плавно перетекая 
в армянскую вечеринку.

Ярик Павлов,  
Виктория Тищенко.  

Фото: Алина Ишутина

Новый год приближается, а 
это значит, что пришло время 
мандаринок, чуда и, конечно, 
праздничного настроения...

Если у вас его еще нет, значит, 
вы не посещали ярмарку "Ой, Ёлки", 
которая проходила 14 декабря на 
факультете РГФ.

Студенты с удовольствием прове-
ли время: фотозоны, всевозможные 
игры вроде почты Деда Мороза, где 
каждый мог отправить самодельную 
открытку. Сам символ Нового года 
вел зажигательную программу вме-
сте с лучшим диджеем КубГУ.

Не забыли про парад ёлок, кото-
рые студенты делали сами. На ново-
годних красавиц разных факультетов 
можно было полюбоваться в холле 
университета.

Была и благотворительная ярмар-

8 декабря прошло открытие фестиваля 
актуального научного кино. Что же может 
предложить студентам данный проект?

Фестиваль – это отдушина для тех, кто 
увлекается научными фильмами, ищет еди-
номышленников и обожает дискуссии после 
просмотров. Вы сможете увидеть самые акту-
альные, свежие новинки всемирного кинема-
тографа. Посмотреть фильмы о возникновении 
Вселенной, физических процессах и великих 
научных экспериментах! 

Стартовал проект с фильма «Вселенная 
Стивена Хокинга». Он раскрывает тайны воз-
никновения и развития нашей галактики. 
Удачные звуковые эффекты и высококлассная 
графика помогают полностью погрузиться в 
атмосферу этой увлекательной картины.

– Фестиваль актуального научного кино 
проходит третий год в стенах Кубанского го-
сударственного университета, – рассказала 
председатель Студенческого научного обще-
ства Камилла Рахматуллина. – Мы выступаем 
соорганизаторами мероприятия, поэтому 
имеем уникальную возможность знакомить 
наш вуз с новыми фильмами о науке. Так как 
их много, то студенты сами могут выбрать, что 
им смотреть.

Приятной новостью станет и то, что вход 
на просмотр свободный. Приходи на следую-
щую встречу - не упускай свою возможность 
совершить увлекательное путешествие по 
Вселенной!

Кристина Ратунда.  
Фото: Лолита Муселимян

Студенты ненадолго стали 
корреспондентами

Студенты КубГУ представили дизайнерские 
работы на конкурсе логотипов для краснодар-
ского военно-исторического музея. Призеров 
и участников наградили 13 декабря в стенах 
Выставочного зала Боевой Славы.

Церемония была приурочена к патриотической 
акции, посвященной Дню Героев Отечества. В 
этот день чествовали всех Героев, совершивших 
подвиг не только на поле брани, но и в мирное 
время. Памятными подарками были награждены 
ветераны, вдовы Героев и конкурсанты, занимав-
шиеся созданием логотипа Выставочного зала 
Боевой Славы.

– Я участвую потому, что хочу развиваться и в 
направлении дизайна, что стало отличным вариан-
том попробовать свои силы. Это был мой первый 
опыт, – рассказала студентка 3 курса направле-
ния "Реклама и связи с общественностью" Алена 

Казеко, которая заняла третье место. Сначала 
решение отправить работу было спонтанное, а 
прочувствовать его важность получилось только на 
самом мероприятии: когда стоишь под гимн, когда 
видишь, сколько людей отдают дань памяти героям 
Отечества, когда слушаешь патриотические песни, 
когда видишь школьников в рядах зала, тогда и 
приходит понимание чрезвычайной серьезности 
мероприятия.

Своим творчеством порадовали и студенты 
Краснодарского музыкального колледжа им. Н.А. 
Римского-Корсакова, а воспитанники подростково-
молодёжного клуба «Патриоты Кубани» со своими 
показательными выступлениями еще раз доказали, 
что наша молодежь всегда сможет защитить страну.

Сергей Панченков. Фото пресс-службы 
Выставочного зала Боевой Славы  

г. Краснодара

VIII Международ-
ный благотворитель-
ный фестиваль "Белая 
трость" прошел 11 де-
кабря в Краснодарской 
филармонии им. Г.Ф. 
Пономаренко. 

К о н к у р с  « Б е л а я 
трость» существует с 
2010 года. Идея его про-
ведения принадлежит 
благотворительному 
фонду певицы Дианы 
Гурцкой «По зову серд-
ца», оказывающему по-
мощь незрячим и слабо-
видящим детям. Основ-
ной целью фестиваля 
является привлечение 
внимания к проблеме 
социализации детей с 
нарушением зрения, их 
творческая реабилита-
ция. Организаторами от-
борочного этапа фести-
валя по Краснодарскому 
краю выступают Мини-
стерство образования и 
науки РФ и Кубанский 
государственный уни-
верситет. 

Концерт разделили 
на два этапа: выступле-
ние конкурсантов и га-
ла-концерт. На них при-
сутствовали и студенты 
нашего университета. В 
первой части выступили 
незрячие и слабовидя-
щие дети с вокальными 
и инструментальными 
номерами. Каждое вы-
ступление сопровожда-
лось бурными аплодис-
ментами зрителей.

- Для меня удивитель-
но, какая сила воли у ре-
бят, - делится Екатерина 
Мороз, студентка 3 курса 
факультета журналистики, 
- они не боятся сцены. 
Они очень талантливы. Мы 

должны чаще проводить 
такие мероприятия, что-
бы все понимали, что это 
люди с НЕОГРАНИЧЕННЫ-
МИ возможностями.

Вторая часть меро-
приятия состояла из 
выступлений студентов 
КубГУ и оперных певцов 
Краснодарской филар-
монии им. Г.Ф. Понома-
ренко. Николай Редькин, 
проректор по воспита-
тельной работе КубГУ, 
напомнил участникам 
конкурса об олимпий-
ском правиле: 

- Я думаю, что в бу-
дущем наш университет 
станет гостеприимным 
домом для фестиваля. 
Я очень надеюсь, что те 
ребята, которые примут 
участие в финале и даже 
те, кто не займет в этом 
фестивале призовые ме-
ста, не забудут о главном 
олимпийском правиле: 
главное не победа, а уча-
стие! Всем удачи!

Оценивало ребят 
звездное жюри: заведу-
ющая кафедрой академи-
ческого пения и оперной 
подготовки КГУКИ Ната-
лья Кириченко; лауреат 
международных конкур-
сов, обладатель Гран-при 
Эдуард Казарян; заслу-
женный артист Кубани 
Наталья Федоренко.

Прежде чем назвать 
победителей, Наталья 
Кириченко поблагода-
рила ребят за их высту-
пления:

- Мы увидели и услы-
шали новые таланты. Вы 
знаете, они нас потряс-
ли, - признается Наталья 
Николаевна, - хотелось, 
чтобы все получили при-

зы, подарки, но конкурс 
есть конкурс, мы выдели-
ли в каждой номинации 
по три призовых места. Я 
всех поздравляю, я очень 
рада, что у нас на Кубани 
есть такие дети. Мы вас 
любим и надеемся, что 
увидим вас на самых 
престижных площадках 
не только России, но и 
мира.

Интригу держать дол-
го не стали. Ведущий на-
звал имена победителей. 
Сертификаты участников 
получили Дмитрий Про-
ценко, Ангелина Афана-
сьева, Эвелина Батнико-
ва и Татьяна Давыдова. 
Дипломы участника 3 
степени вручили Денису 
Иванову, Евгению На-
уменко. Серебряными 
призерами стали Дарья 
Ким и Арина Перипанова. 
Первое место разделили 
Олег Ватутин и Юлия 
Пивень.

Сразу после меро-
приятия один из призе-
ров поделился своими 
переживаниями:

- Я получаю удоволь-
ствие от того, что могу 
петь и дарить людям 
радость, - признается 
Юлия Пивень, - я уже 
давно выступаю на фе-
стивалях, концертах, 
конк урса х .  Мне это 
очень нравится.

Завершившийся кон-
курс показал, что язы-
ком, доступным каждому 
из нас, является доброта. 
Она может быть невиди-
мой и неслышимой, но её 
обязательно чувствуешь. 

Евгения Семизарова. 
Фото: Елена Горохова

Во Вселенную!

"Армянская гостиная" - праздник для всехЯзык доброты

И пряник в придачу…
Патриотизм через творчество

ка. За каждое пожертвование ребята 
получали пряник и номерок, по которым 
чуть позже разыгрывались призы от 
профкома.

В завершение вечера всех пригла-
сили посмотреть самый любимый ново-
годний фильм детства - "Один дома". 
Студентам раздали пледы, но тепло 
было не только из-за этого, а благодаря 
той самой чудесной семейной атмос-
фере КубГУ. 

Диана Шакирова.  
Фото: Мария Лелюк

6 декабря в актовом зале главного 
корпуса прошла деловая игра под на-
званием «4власть».

Ребята получили возможность пред-
ставить себя в роли сотрудников ин-
формационного агентства. Они брали 
интервью как настоящие профессионалы, 
фотографировали и комментировали 
события, которые происходили в инте-
рактивном городе Миргород. С помощью 
специально выдуманных происшествий, 
игроки окунулись в мир журналистики. 
Участники размещали свои публикации в 
группах, которые имели открытый доступ. 
Им были предоставлены официальные 
информканалы для получения допол-
нительной информации. Все действия 
совершались в онлайн-режиме. 

Такой игровой формат использовался 
впервые, и он пока в стадии тестирова-

ния. Инициатором проведения меро-
приятия выступила студентка КубГУ 
Алина Исаева, которая, к тому же, 
взяла на себя роль ведущей.

Объективную оценку командам 
давали члены оргкомитета в составе 
жюри. Победители получили неболь-
шие приятные призы.

Алина Царицына.  
Фото Маргарита Полякова

Мудрец-биофак 
15 декабря в актовом 

зале главного корпуса Куб-
ГУ биологи отметили День 
факультета. С творческими 
номерами выступили пред-
ставители разных курсов, 
была проведена Юморина 
«Музыка в наших сердцах». 
На праздник пригласили 
детский танцевально-хо-
реографический ансамбль 
«Тип-топ».

Напомним, в этом году 
биофаку исполнилось 97 
лет. Это один из старейших 
факультетов, поскольку он 
ровесник самого универ-
ситета. Начиналось все 
когда-то с кабинета есте-
ствознания в составе есте-
ственно-математического 
факультета, имевшего два 
отделения: биолого-гео-
графическое и физико-ма-
тематическое. После во-
йны был создан отдельный 
факультет естествознания. 

Сейчас это большой 
факультет, имеющий соб-
ственные лаборатории. 
Но главное, что этот ста-
рейшина, мудрец-биофак, 
отличается талантливыми 
студентами и заботливыми 
преподавателями. 

Анастасия Кравченко

Яркий ФИСМО
2 декабря студенты 

направления "Востокове-
дение и африканистика" 
ФИСМО отметили свой 
профессиональный празд-
ник. Благодаря активно-
му участию всех курсов 
программа мероприятия 
получилась обширная и 
увлекательная. Зажига-
тельные танцевальные но-
мера, весёлые песни и 
юмористические сценки 
соединились в одном зале. 
Никто не остался без роли, 
даже преподаватели вышли 
на сцену поддержать ребят. 
В результате "День вос-
токоведа" получился очень 
ярким и насыщенным. 

Алина Ишутина

Поэзия  
в полумраке 
16 декабря на филфаке 

прошёл поэтический вечер. 
Участники мероприятия чи-
тали стихотворные строки в 
абсолютной темноте. Зву-
чали только голоса ребят. 
А самое важное, что были 
зачитаны не только стихи 
известных поэтов - Есени-
на, Бродского, Лермонтова, 
Ахмадулиной, Асадова и 
многих других, но и соб-
ственного сочинения. Про-
питанные энергией и смыс-
лом строфы, нашли отзыв 
в сердцах слушателей, по-
этому на филологическом 
факультете появилась ещё 
одна новая традиция. 

Мария Савенко
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